



Recursos federales de Michoacán ascenderán a \$91,000 millones en el 2023

Los ejes son infraestructura, desarrollo económico, fortalecimiento a municipios y campo

Camila Ayala Espinosa
estados@eleconomista.mx

Luego que las entidades federativas arrancaron el proceso de elaboración de sus Paquetes Económicos, Michoacán plantea un Proyecto de Presupuesto de Egresos (PPE) 2023 superior a los 91,000 millones de pesos, adelantó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Explicó que el monto de la bolsa de recursos de egresos para el próximo año es superior al de este 2022, que ronda los 82,000 millones de pesos. Además, la propuesta económica tendrá como ejes: infraestructura, desarrollo económico, fortalecimiento a municipios y campo.

No se contemplan nuevos impuestos, cargas tributarias y “es por déficit cero, es decir, el recurso será suficiente sin necesidad de endeudar al estado”.

Ramírez Bedolla dio a conocer que se diseña un programa de obras multianuales en coordinación con Conagua, Banobras y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para crear una bolsa cercana a los 25,000 millones de pesos “para impulsar la infraestructura más grande en los últimos 30 años”.

También señaló que al Fondo de

Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales se le asignaría la misma cantidad de recursos del 2022 (1,000 millones de pesos); en complemento, se propone un aumento de 500 millones más para invertir en obras regionales y metropolitanas.

De acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, Michoacán contaría con 82,699.9 millones de pesos de gasto federalizado, lo que significa 10,194.8 millones más que en el 2022 y 8.7% más en términos reales.

En el Ramo 28 (participaciones federales) se prevé una asignación de 39,889.4 millones, una variación anual de 15.4% real.

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, detalló que para el 2023 las participaciones a los municipios aumentarán en promedio 18% respecto al 2022.

De enero a octubre, el gobierno estatal entregó 3% más de lo presupuestado de participaciones a los municipios.

“El principal motivo fue que la Federación obtuvo una recaudación superior a la meta que fijó para el 2022, mientras el gobierno de Michoacán, por su parte, dentro de su ejercicio de disciplina financiera, ha realizado las transferencias en tiempo y forma y en apego a la Ley de Coordinación Fiscal”, aseguró.